

UNO MAS UNO

EL DIA

Argentina y Brasil suscribirán un documento para fabricar atómicas

BUENOS AIRES, 28 de octubre (AFP, AP, EFE, PL y UPI).— Fuentes diplomáticas en esta capital aseguraron que el secretario de Defensa de México, general Félix Galván López — quien llegó hoy al país — analizará con la junta militar de gobierno la situación del ex presidente Héctor J. Cámpora, a quien el presidente argentino Jorge Rafael Videla, en declaraciones a la revista brasileña *Veja*, califica de "delincuente político, porque para Argentina, el señor Cámpora no es un exiliado político".

En Sao Paulo, Brasil, el diario *Folha* publica hoy informaciones provenientes de medios diplomáticos brasileños en el sentido de que ese país y Argentina suscribirán un acuerdo para la fabricación conjunta de una bomba atómica.

Al frente de una delegación militar mexicana, el general Galván López arribó hoy a esta capital, invitado por el comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola. Aunque oficialmente la visita tiene carácter de confraternidad castrense ("conviviré con nuestros hermanos de armas, los argentinos", manifestó Galván López en el aeropuerto metropolitano), todo indica que el jefe militar mexicano discutirá el caso de Héctor J. Cámpora, afectado por una afección cancerosa, de su hijo Héctor y del dirigente peronista Juan Manuel Abal Medina, todos asilados desde marzo de 1976 en la embajada de México en esta ciudad.

En su comentario político semanal, el diario conservador *La Nación* asegura hoy que con Galván López se inicia "un capítulo culminante y quizá definitorio" en el caso del ex presidente argentino. Este asunto, agrega el matutino, "ha llevado a las relaciones mexicano-argentinas a un terreno en el cual se complican cada día un poco más.

"No obstante que la gestión del general Galván estaría encuadrada en el ámbito propicio de la confraternidad castrense, cabe advertir, aun cuando pudiera tratarse de un hecho con significación sólo aparente, que en favor de los intereses mexicanos (el otorgamiento de salvoconducto a Cámpora), juega un elemento que impide extraer totalmente esa gestión del plano de la diplomacia oficial: este elemento es la ausencia del embajador Lara Villarreal, que si se quiere, puede interpretarse como un retiro virtual de la representación diplomática, cuya concreción formal dependería de que el caso Cámpora entre en una vía de arreglo o no", finaliza su análisis de *La Nación*.

La tortura, crimen contra la humanidad, afirmó la Conferencia sobre el Exilio

La reunión, que concluyó en Caracas, condenó la violación de los derechos humanos en varios países latinoamericanos

CARACAS, 28 de octubre (PL).—La Primera Conferencia sobre el Exilio y la Solidaridad catalogó la tortura como crimen contra la humanidad y expresó su irrestricto apoyo a la reconstrucción de Nicaragua, al concluir anoche sus labores.

La conferencia se prolongó durante 7 días y discutió 50 ponencias elaboradas por países o zonas geográficas de América Latina, Estados Unidos y Europa por los 130 delegados participantes en ella.

El encuentro, auspiciado por las universidades Central de Venezuela y de los Andes, la Fundación Lelio Basso y el Tribunal Internacional de los Pueblos (antiguo Tribunal Russel), apoyó la lucha del pueblo de Puerto Rico y abogó por la recuperación del carácter latinoamericano, libre y soberano de ese país del Caribe.

La conferencia también denunció el carácter agresivo e ilegal de la movilización militar norteamericana en el Caribe y denunció a los gobiernos que en el área y fuera de ella se hacen cómplices de esta agresión.

El encuentro acordó conceptualizar dentro de la categoría criminal de genocidio aquellos crímenes sistemáticos que se cometen por razones ideológicas o políticas.

Situó en la misma dimensión a las dictaduras de Paraguay y Haití para los efectos de la promoción de la solidaridad internacional con los pueblos de esos países.

VIOLACIONES DE LOS DERECHOS HUMANOS

Decidió también denunciar ante los or-

ganismos internacionales competentes las permanentes e "inadmisibles violaciones de los derechos humanos en Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Haití, Guatemala, El Salvador y las escaladas represivas que implementan otros gobiernos latinoamericanos".

La conferencia priorizó la necesidad de ayudar a aquellos pueblos que luchan contra el fascismo y abogó por la unidad dentro y fuera de todas las fuerzas progresistas para lograr la libertad en cada uno de los países de la región.

Expresó la certeza de que "la maniobra militar realizada recientemente en El Salvador por el Departamento de Estado norteamericano pretende confundir a los pueblos del mundo y mediatizar el avance de las fuerzas democráticas y revolucionarias de ese país".

Recomendó intensificar el respaldo material moral, político y humano, en las actuales circunstancias, preferentemente a los pueblos de El Salvador y Guatemala.

El encuentro acordó plantear que "la lucha por la amnistía general, el retorno sin condiciones de todos los exiliados y el derecho a vivir en la propia patria es tarea fundamental de los exiliados y las fuerzas solidarias con ellos".

Asimismo la Conferencia sobre el Exilio y la Solidaridad expresó su apoyo irrestricto a la lucha del pueblo de Nicaragua y a la reconstrucción de ese país.

UNO MAS UNO

LA TORTURA, UN CRIMEN CONTRA LA HUMANIDAD

CARACAS, 28 de octubre (PL). — La primera conferencia sobre el exilio y la solidaridad catalogó la tortura como crimen contra la humanidad, al concluir hoy sus debates. La Conferencia se prolongó durante siete días y discutió 50 ponencias elaboradas por países o zonas geográficas de América Latina, Estados Unidos y Europa por los 130 delegados participantes en ella. El encuentro apoyó la lucha del pueblo puertorriqueño y abogó por la recuperación del carácter latinoamericano, libre y soberano de ese país del Caribe.

EL DIA

TERMINO LA CONFERENCIA SOBRE EXILIO

CARACAS, 28 de octubre.— La tortura constituye un crimen contra la humanidad, destacó la primera Conferencia sobre el Exilio y la Solidaridad en Latinoamérica al concluir sus trabajos aquí. Cincuenta diferentes ponencias, elaboradas por los 130 delegados fueron discutidas en la junta. Asimismo, se declaró el irrestricto apoyo de la reunión a la reconstrucción de Nicaragua. (PL). (Más información en página 10).